

Mal clima para los negocios en 19 estados (El Financiero 30/09/08)

Mal clima para los negocios en 19 estados (El Financiero 30/09/08) Isabel Becerril Martes, 30 de septiembre de 2008

Reprueban escrutinio del sector empresarial. Nayarit, BC, SLP, Jalisco y NL, los mejor calificados. Oaxaca, Michoacán, Hidalgo y Zacatecas, los peor evaluados. El 59 por ciento de las entidades federativas (19) reprobaron el escrutinio empresarial, y el restante 41 por ciento (13) pasaron de panzazo. Según el Índice Coparmex del Uso de Recursos (ICUR), Nayarit, Baja California, San Luis Potosí, Jalisco y Nuevo León tuvieron calificaciones aprobatorias. Sin embargo, la más alta fue de 7.1, lograda por Nayarit, seguida de Baja California, con 7. Los estados que reprobaron en este ejercicio son Oaxaca, con 4.3; Michoacán, 4.8; Hidalgo, 4.9; Zacatecas, 5, y Tlaxcala, 5. Mientras, las entidades que se situaron a media tabla del ICUR, con calificaciones inferiores a 6, son el Distrito Federal y Puebla (5.9), Chihuahua (5.8), Campeche y el Estado de México (5.7), y Guerrero (5.6). El ICUR está integrado por seis subíndices centrales: fortaleza fiscal, profesionalismo gubernamental, cultura de transparencia y rendición de cuentas, clima de inversión, y la asignación de recursos y condiciones de dificultad. Para la elaboración del ICUR, además de utilizarse datos de 2006 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se usó información documentada y de campo de 2008, destacando una consulta realizada a tres mil 545 empresarios instalados en las diferentes entidades federativas. De este ejercicio se desprendió que San Luis Potosí, Tamaulipas, Aguascalientes, Campeche y Nayarit son las que presentan el mejor clima para los negocios. En cambio, Hidalgo, Jalisco, Estado de México, Michoacán y Oaxaca ocupan los últimos escalones en ese renglón. Asimismo, en el ICUR se advierte que Guanajuato, el Distrito Federal, Querétaro, Aguascalientes y Colima presentan las mayores dificultades económicas, sociales, políticas, de infraestructura, seguridad, clima y geográficas para tener logros derivados del uso de los recursos públicos. Donde se observan menores niveles de profesionalismo gubernamental (existencia de un plan estatal de desarrollo del Ejecutivo con objetivos, metas claras y planes de trabajo del Legislativo y el Judicial; la disponibilidad de cuentas públicas, y la congruencia en la aplicación de los recursos para alcanzar esas metas), es en Oaxaca, Guerrero, Zacatecas, Veracruz y Tlaxcala. Los últimos cinco lugares en el apartado de cultura de la transparencia y rendición de cuentas son ocupados por Michoacán, Baja California Sur, Zacatecas, Oaxaca y Tabasco. En fortaleza fiscal, Chihuahua, Nayarit, Querétaro, Baja California Sur y Campeche están en los cinco primeros sitios y en los últimos se ubican el Estado de México, Oaxaca, Durango, Michoacán y Tlaxcala.

Puntos débiles María Fernanda Garza, vicepresidenta de desarrollo social de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), anotó que las variables peor evaluadas por los empresarios fueron los climas seguridad, político y legal, pues sólo 17 por ciento consideraron que esos renglones en cada una de las entidades están bien. Igualmente el sondeo reveló que menos de la quinta parte de los emprendedores creen que los poderes Legislativo y Judicial no tienen autonomía frente al Ejecutivo estatal. También opinan que en la operación de los gobiernos existe desperdicio, gastos innecesarios, falta de control administrativo y exceso de trámites. En cuanto a los abusos de autoridad, menos de 20 por ciento de los consultados dijo que la situación está bien o muy bien.